

協定企業名	矢崎総業株式会社
交流行事名	2014 国内サマーキャンプ in 梶原町
開催日	平成26年7月28日(月)～8月1日(金)
開催場所	梶原町内 (九十九曲峠 町有林(矢崎の森)ほか)
主な参加者・人数	矢崎総業(株)及び関連企業の職員の子ども達(小学5・6年生118名)及び指導員・事務局職員(31名)、四国部品(株)、梶原町職員、婦人会、かみこや、梶原高校生、梶原森林組合、高知県林業環境政策課ほか 総勢約190名
交流活動の概要	<p>平成26年7月28日(月)から8月1日(金)までの5日間、梶原町において、矢崎総業(株)及び関連企業の職員の子ども達を対象にした国内サマーキャンプが開催されました。</p> <p>今回で37回目を迎える国内サマーキャンプ!梶原町での開催は6年ぶりとなります。参加した子ども達は、海外も含めて応募のあった小学5・6年生総勢118名(男55、女63)とスタッフ31名の合計149名。高知県は初めてという子ども達がほとんどでした。</p> <p>国内サマーキャンプは、</p> <ol style="list-style-type: none"> ①自分の父母が働く現場、新たなものをつくる現場を見て、働くことの意義を考えること ②団体生活を通じ、規律とチームワークの大切さを学ぶこと ③自然の豊かさ・大きさを実感し、環境問題について考えること ④小さな交流大使となること <p>を目的に開催しており、そして、参加した子ども達には、このキャンプを通じて、「チームワークを意識した行動、イベント実施を行うこと」や「一人ひとりが考えて行動すること」が心構えとして必要でしたが、関係者の皆さんに話を聞くと、子ども達はこの5日間で大きく成長したようです。</p> <p>県からは、5日間の行程の第4日目(8/31)に参加したので、その内容をご報告します。</p> <p>この日、午前中は、梶原町産の「こうぞ」を原料にした紙すき体験や矢崎グループが事業化に関わっている木質ペレット工場の見学、矢崎総業の主要製品ワイヤーハーネス(車の電気系統)の組立実験などを行い、お父さんやお母さんが働く職場のことを学び、体験しました。</p> <p>その後、よさこい踊りの練習をみっちり行ったあと、本番では、地方車を先頭に100人以上の矢崎踊り子隊が、商店街メインストリートで覚えたてのよさこい踊りを披露!多くの住民の皆さんが応援する中を練り歩きました。</p> <p>そして、昼食、「雲の上の温泉」での入浴の後、お別れセレモニーとして、町の有形文化財に指定されている『ゆすはら座』をバックに参加者全員での記念撮影を行い、そして、梶原高校の生徒による津野山神楽の演舞を見学しました。</p> <p>午後6時前からの夕食を兼ねたお別れ式は、このサマーキャンプに関わった方々全員が参加し、地元婦人会が心を込めて作った料理がたくさん並ぶ中で、梶原町吉田副町長、そして高知県高橋林業振興・環境部副部長による歓迎の挨拶でスタート!</p> <p>子ども達からは、代表して4名から、「山や川、自然豊かな環境に触れることができた」「美味しい料理をいっぱい食べられた」「多くの町民の方々から声掛けや挨拶をしてくれた」「坂本龍馬や梶原町のことがよく理解できた」「最初は話も十分出来なかったが、今ではたくさん友達ができた」「楽しい思い出が出来た」といった感想や感謝の言葉が、また、子ども達を世話する指導員や事務局職員からも、梶原町への感謝の言葉のほか、これまで子ども達に関わって感じたことや反省点、また、今後への抱負などが発表されました。</p>

志望して今回指導員となった16名の中には、入社してまだ4ヶ月目という18歳の職員もおり、不安いっぱいの中で子ども達に接してきたという声も聞かれました。この経験が今後の職務にきっと活かされることと思います。今後の活躍を大いに期待しています。

その後、梶原町職員や婦人会をはじめとした受け入れ側の代表の方から、このサマーキャンプに関わっての感想などが述べられ、梶原町の山本産業振興係長からは、5月頃から準備を始めたことや、大勢の子ども達を迎えるということで苦労したが、それでも今回の訪問が一生に一度の訪問になるかもしれない中で記憶に残る経験をして欲しいと、いろいろな企画を考えたこと、そして、今後の子ども達の成長を期待しているといった挨拶がありました。

最後に矢崎総業の室伏団長から、子ども達に①植樹した木を必ずもう一度で見に来ること、②梶原町のファンになること、③中学2年生になったら海外サマーキャンプも参加することの3つの約束(宿題)が出され、お別れセレモニーは終了しました。

久々に復活した梶原町でのサマーキャンプは、関係者の皆様のご協力が無事終了することができました。引き続き来年度も、この梶原町で開催していただき、自然の豊かさ、大きさ、そして、住民のおもてなしの心を体感していただきたいと願っています。

当日の様子



ゆすはら座前での記念撮影



100名以上が参加し、よさこい踊りの練り歩きがスタート(梶原町役場前)



ゆすはら座で梶原高校の生徒による津野山神楽の演舞を見学。